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                            COMUNE DI PALERMO 
TERZA CIRCOSCRIZIONE 

CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 
 
 
 

DELIBERAZIONE  N° 95  DEL 18/05/2021  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                   

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  11/05/2021 

 
L’anno duemilaventuno  il giorno 18 del mese di Maggio alle ore 10,24 in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della 

Sede Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma 

delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n°633354  del 12/05/2021   

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  X 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni  X 

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 8 2 

 

Presiede la seduta: il Vice Presidente  Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario Dott.ssa M.C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 18/05/2021 11:22:55 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 19/05/2021 09:33:48 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 11/05/021                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  

successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000, n.30. 
 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  

 

Scrutatori  Ilardi, Prester, Terranova  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.° 8 

 

Votanti     n.° 8 

 

Voti favorevoli  n.°  8 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 11/05/2021 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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                                               COMUNE DI PALERMO  

AREA SERVIZI AI CITTADINI 

♦ SETTORE SERVIZI AI CITTADINI ♦ 

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 11/05/2021 

L’anno 2021, il giorno undici, del mese di Maggio, alle ore 9,00, si è riunito il 

Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto 

Legge n.° 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato 

delle Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 

marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di 

convocazione prot. n.° 400468   del 28/04/2021 per procedere alla trattazione degli 

argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il   Vice Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo P.O., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,30, apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi, 

Prester, Quartararo, Rappa e Tarantino. Risultano presenti 8 Consiglieri.  

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri 

Bruschetta, Quartararo e Tarantino. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata 

all’unanimità dei presenti.  
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Si passa al I punto dell’O.d.G., ovvero “Comunicazioni del Presidente”, 

dando lettura delle seguenti comunicazioni: 

• Mail inviata al Signor Sindaco all’Assessore Marino e per conoscenza al 

Consiglio, con cui si chiede la pulizia del letto del fiume Oreto, tratto del 

Ponte Bailey, ponte Oreto e tratto Ponte Ammiraglio. 

• Mail pervenuta dal Sig. Leonardo Fascella, che chiede la rimozione dei 

rifiuti ingombranti in via dell’ Antilope, in corrispondenza del civico 28. 

• Mail pervenuta dall’azienda AMG, che comunica che è stato ripristinato 

l’impianto d’illuminazione pubblica in Via Mico Geraci.  

Si prosegue con la lettura di alcune richieste inviate dai consiglieri al 

Presidente, per il successivo inoltro alle aziende competenti: 

• “Richiesta rimozione rifiuti ingombranti in Via Sanfilippo, quartiere 

Falsomiele”, a firma del Consigliere Bruschetta; 

• “Richiesta diserbo in Via Lorenzo Panepinto”, a firma del Consigliere 

Tarantino; 

• “Richiesta diserbo in Largo dei Fasci Siciliani”, a firma del Consigliere 

Tarantino; 

• “Richiesta diserbo in Via Giuseppe Rumore”, a firma del Consigliere 

Tarantino; 

• “Richiesta diserbo in Via Teodoro Moneta”, a firma del Consigliere 

Tarantino;;. 

• “Richiesta ripristino marciapiedi in Via Guido Rossa, civico 7”, a firma del 

Consigliere Tarantino;  
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• “Richiesta diserbo in Via Bonagia e Via Chiarandà”, a firma del 

Consigliere Tarantino; 

• “Richiesta diserbo in Via Andrea Raia”, a firma del Consigliere Tarantino; 

• “Sollecito richiesta rimozione rifiuti ingombranti in via Brasca”, a firma del 

Consigliere Terranova; 

• “Sollecito rimozione rifiuti ingombranti in Via Mendola, angolo con Via 

Mortillaro”, a firma della Consigliera Rappa; 

• “Richiesta rimozione rifiuti ingombranti Viale Regione Siciliana 2916, sud est, 

continuazione di via Albiri”, a firma del Consigliere Tarantino.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che informa il Consiglio che 

un’associazione ha chiesto di partecipare alla manifestazione del “Librovunque” ed 

ha inviato la richiesta alla Terza Circoscrizione. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che informa il Consiglio di 

aver inviato una lettera al Sindaco e per conoscenza, all’Assessore Marino, perché 

pressato dai residenti che denunciano che presso il letto del fiume Oreto insiste una 

folta vegetazione spontanea vdi erbacce e canne che provocano la presenza di zanzare 

e ratti; pertanto si  chiede la bonifica del sito in questione, per eliminare tale degrado. 

Considerato che è l’ultimo anno di consiliatura del Sindaco Orlando, potrebbe 

sorprendere tutti disponendo i necessari interventi per eliminare tale degrado; inoltre, 

l’amministrazione potrebbe dare seguito all’intervento, com’è avvenuto in Via 

Mortillaro, dove prima era stato detto che l’intervento di piantumazione non poteva 

avvenire ma poi è stato realizzato. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che ringrazia il collega 

Buschetta per  aver evidenziato una problematica ma richiama l’attenzione del 

Consiglio sul fatto che, da tempo, si parla di questa criticità: ricorda che  sono state 
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deliberate mozioni e interrogazioni per riqualificare tale sito ma, ad oggi, nulla è 

stato fatto. La problematica sussiste sia nel periodo invernale che in quello estivo: 

infatti, a causa delle piogge, in inverno, il fiume, considerato che il suo corso è 

ostacolato  da detriti e arbusti, è  esondato, invadendo  le case del Fondo Picone; in 

estate, invece, si creano sempre ristagni d’acqua, dove proliferano zanzare e insetti di 

ogni genere, e dalle quali emanano odori nauseabondi.  Prima, con cadenza biennale,  

veniva bonificato; con il tempo, questa cadenza si è persa e non si capisce di chi sia la 

colpa. 

Il Presidente condivide le considerazioni esposte dei colleghi Bruschetta e 

Quartararo riguardo al mancato intervento di pulizia e messa in sicurezza del fiume 

Oreto, le cui condizioni, più volte, in passato, sono state segnalate agli organi 

competenti ma che continuano a destare preoccupazioni tra la popolazione residente. 

Il Sindaco Orlando dovrebbe fare una riflessione ed avviare la riqualificazione del 

sito. Il Sindaco ha chiesto a tutti i componenti del Consiglio Comunale  di lavorare 

per il bene della città ma, molte volte, i giochi del palazzo non coincidono con gli 

interessi della cittadinanza; anche se il Consiglio Comunale non mostra  interesse  per 

le tante  criticità che la città pone, l’obiettivo del Consiglio Circoscrizionale è quello 

di portare avanti le segnalazioni e i disservizi e di non mollare mai.  

Alle ore 9,50 entra il Consigliere Terranova. Risultano presenti 9 Consiglieri. 

Il Presidente aggiorna il Consiglio sull’esito della riunione svoltasi il 

07/05/2021 per la rinomina dei presidenti, riunione che si sarebbe dovuta tenere 

prima ma, per l’emergenza covid 2019, era stata rinvita. Si è provveduto all’elezione 

del Presidente della I Commissione Attività Sociali ed è stata eletta la Consigliera 

Rappa. Per la II Commissione Sport è stato eletto il Consigliere Ilardi. Per la III 

Commissione è stato eletto il Consigliere Quartararo.Si aspetta l’operatività delle 

commissioni; quando queste andranno a regime, si ripristineranno le materie delegate 

che non sono previste nello statuto e si spera di ottenere risultati. 
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Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che ringrazia i colleghi per 

la sua nomina a Presidente della Commissione Sport ed auspica di portare avanti le 

proposte e tutte quelle manifestazioni che possano dare lustro e visibilità alla 

circoscrizione. 

Si passa al II punto all’O.d.G., ovvero “Approvazione verbale”, con la lettura 

del verbale relativo alla seduta del 30/04/2021, approvato alle ore 10,02, per appello 

nominale, il cui esito è il seguente: Presenti 9; Votanti 9; Voti Favorevoli 9. 

Il Presidente informa che è giunto un invito da parte di un’associazione per 

partecipare alla settimana della panchina viola, un evento che riguarderà tutta l’Italia; 

sarebbe opportuno che la Terza Circoscrizione partecipasse: pertanto, invita il 

Consigliere Ilardi  a sposare l’iniziativa e vedere se ci siano i presupposti di fattibilità. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che comunica di aver 

appreso dagli organi di stampa delle dimissioni dell’Assessore Mattina; si dichiara 

addolorato e dispiaciuto, perché ha avuto modo di conoscere il suo impegno e la sua 

totale abnegazione verso la cosa pubblica: umile, sempre presente e sempre 

disponibile ad un confronto con la nostra città. Spera che possa dimostrare la totale 

estraneità ai fatti contestati. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che sottolinea che 

l’Assessore Mattina ha dovuto affrontare tante problematiche sociali ed economiche e 

operativamente ha lavorato gestendo la grave crisi economica e sociale della 

pandemia verso le persone cosiddette “ultime”.  

Il Presidente specifica che non si è nelle condizioni di poter giudicare: non è un 

politico ma una persona che viene dal volontariato, che prestava attenzione agli 

invisibili; non si conoscono le carte, ma è convinto che saprà  chiarire e dimostrare la 

correttezza dei propri comportamenti. 
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Si passa al III punto all’O.d.G., ovvero “Atti Ispettivi e Funzioni 

Propositivi”, con la trattazione della mozione avente per oggetto “Murales anti-

smog: una tecnica innovativa, decoro e bellezza al nostro quartiere Terza 

Circoscrizione”, a firma del Consigliere Bruschetta, prot. n.° 100978 del 11/02/2021, 

iscritta al punto 7 della griglia degli atti ispettivi. 

Illustra la mozione il Consigliere Bruschetta, che evidenzia che si tratta di 

murales anti-smog, una tecnica innovativa in quanto sono state avviate 

sperimentazioni da parte di un team di professionisti, esperti in tematiche ambientali 

e sociali, che hanno saputo coniugare sensibilità ambientale e restyling urbanistico; 

l’arte parietale è diventata un mezzo, non solo di arredo ed abbellimento, ma si è fatta 

veicolo di empatico sviluppo sostenibile, un rimedio contro l’inquinamento 

ambientale.   

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che si dichiara favorevole 

alla mozione perché si parla di realizzare  i murales utilizzando vernici che hanno lo 

scopo di abbassare l’inquinamento atmosferico quindi, realizzarlo in una strada 

trafficata, sarebbe un segnale. 

Il Presidente evidenzia che è una mozione interessante ma occorre individuare i 

siti dove realizzare i murales. 

Chiede ed ottiene la parola il consigliere Quartararo, che specifica che la 

mozione è interessante: l’individuazione dei siti potrebbe essere compito della 

commissione competente; un’amministrazione virtuosa realizza questi tipi di 

interventi perché equivale  a piantare centomila piante ad alto fusto.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Terranova, che sottolinea che la 

mozione vuole coniugare il decoro urbano, realizzando i murales, con  il rispetto 

dell’ambiente, utilizzando queste vernici particolari che non inquinano ma, anzi,  

abbassano il tasso di inquinamento ambientale. 
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Alle ore 10,25 esce il Consigliere Adelfio. Risultano presenti 8 

Consiglieri  

Il Presidente fa presente che la mozione va approfondita per la sua fattibilità : 

in passato, il Consiglio ha avanzato proposte per realizzare i murales nei muri di cinta 

delle scuole, come la scuola Borgo Ulivia, per dare decoro ma non si è più saputo 

nulla; ora si rimette alla volontà del Consiglio, ma la mozione va votata.  

Il presidente pone ai voti la mozione, approvata alle ore 10,35, per appello 

nominale, il cui esito è il seguente: Presenti 8; Votanti 8; Voti Favorevoli 8. 

Esauriti gli argomenti, alle ore 10,36, il Presidente chiude la seduta.  

Il Segretario                                   Il Presidente 

Maria Concetta Calderone                       Andrea Gulemi 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 18/05/2021 11:20:43 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 19/05/2021 09:33:12 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X x

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 18/05/2021 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 11/05/2021


